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菲美防長通話

美國重申對菲律濱安全承諾
香港中通社6月27日電：6月26日，美國

國防部長奧斯汀與菲律濱國防部長趙多洛通

電話，重申美國對菲律濱的安全承諾，支持

菲律濱在南海捍衛主權。

據俄羅斯衛星網27日消息，美菲防長通

話內容顯示，菲律濱6月17日「合法」執行坐

灘軍艦「馬德雷山號」補給任務時，中國對

菲律濱採取危險行動。美方重申對菲方「堅

若磐石般的安全承諾」。

奧斯汀對趙多洛聲稱，美國將繼續支持

菲律濱捍衛主權的權利。雙方討論維護所有

國家依國際法、以負責任的態度飛行、航行

和運作的重要性。

雙方重申將致力加強美菲聯盟，支持確

保印太地區自由開放的願景，將通過與理念

相近夥伴的合作和雙邊計劃加強信息分享、

提升菲律濱武裝部隊的能力，並根據兩國的

「加強國防合作協議」強化美軍在菲律濱的

部署。

中國外交部發言人林劍19日表示，菲律

濱不顧中方勸阻，執意侵闖中國南沙群島仁

愛礁，是造成這次事態的直接原因。中國海

警現場採取的執法措施是專業、克制的，旨

在攔阻菲方的船隻非法運補，沒有對菲方的

人員直接採取措施。

菲方一再聲稱，運補的是生活物資，

但實際上一直在偷運建築材料，甚至武器彈

藥，企圖長期侵佔仁愛礁。中方敦促菲方立

即停止侵權挑釁的行徑，中方將繼續依法堅

決維護自身的主權權益。

中國官方也多次指出域外國家蓄意非法

介入是南海亂源所在，並反對菲律濱拉攏域

外國家在南海滋事攪局。

菲律濱外交部長馬納洛25日表示，在

南海局勢持續緊張的情況下，菲律濱將努力

「讓中國回到談判桌前」，馬尼拉和北京代

表的下一次會晤可能在7月舉行。

馬納洛指出，目前已經有一個與中國就

南海問題進行雙邊磋商的機制。他稱：「上

周成立了一個工作組，為7月份與中國同行的

會晤做準備。」

據他介紹，菲律濱外交部更希望「通

過外交途徑」解決最近在爭議海域發生的事

件。

土耳其海軍輕巡洋艦 Kinaliada號昨日停靠在馬尼拉南港15號碼頭，進行為期兩天的港口
停靠。這次訪問是其亞洲之行的一部分，也是為了慶祝土耳其與菲律濱建交75週年。

中使館駁斥美大使涉海錯誤言論
中新社馬尼拉6月27日電：中國駐菲律濱

大使館發言人27日就美國駐菲大使涉海言論

答記者問。

有記者問：據報道，美駐菲大使羅玫凱

在東西方中心舉行的活動上稱，反對南海和

平穩定受到威脅的呼聲日益高漲，敦促中方

遵守《聯合國海洋法公約》和所謂南海仲裁

裁決，停止「騷擾」在菲專屬經濟區內合法

作業的菲船隻，停止干涉本地區及世界各國

合法航行和飛越自由。使館發言人對此有何

評論？

發言人表示，中方在南海問題的立場

是一貫的、明確的，符合《聯合國海洋法公

約》在內的國際法。我們堅定維護自身領土

主權和海洋權益，同時致力於通過對話協商

同有關當事國妥善管控南海分歧，同東盟國

家全面有效落實《南海各方行為宣言》，積

極推進「南海行為準則」磋商，共同維護南

海和平穩定。

發言人指出，美國不是南海問題當事

方，但出於地緣政治私利，利用南海問題持

續挑動對抗、製造緊張，扮演了極不光彩的

角色。在中菲雙方通過外交努力尋找管控分

歧辦法的時候，美方不是在勸和促談，而是

在不遺餘力拱火澆油。越來越多的事實表

明，美國從來不是解決問題的辦法，而是問

題的一部分。

發言人說，美國自己拒絕加入《聯合國

海洋法公約》，卻到處拿公約說事。美國口

口聲聲堅持「基於規則的國際秩序」，卻拒

不執行國際法院的裁決、咨詢意見以及聯合

國大會決議，對國際法和國際規則合則用，

不合則棄。

美方打著維護南海航行自由的幌子，派

軍艦軍機不遠萬里到南海耀武揚威，目的不

是維護地區和平穩定，而是維護美軍艦軍機

的橫行自由。

發言人還指出，新冠疫情期間，同樣是

出於地緣政治私利，在中菲人民攜手抗疫之

際，美方不僅在疫苗問題上奉行美國優先，

而且不擇手段造謠抹黑中國疫苗和抗疫物

資，給中國對菲疫苗和抗疫物資援助使絆設

障，導致數以萬計的菲民眾染疫而亡，嚴重

危害地區和各國人民生命健康。菲律濱人民

和國際社會有權知道背後真相。為何美國駐

菲使館一直對此緘默無語？美方應該對自己

的惡行向菲律濱和世界人民作出一個負責任

的交代。

菲美將投資輪調部隊態勢
本報訊：菲律濱和美國已承諾投資於美

國在《加強防務合作協議》下的輪調部隊態

勢。

五 角 大 樓 新 聞 秘 書 萊 德 少 將 （ P a t 

Ryder）於美國時間週三表示，菲律濱國防部

長趙多洛（Gilberto Teodoro Jr.）和美國防長

奧斯汀在仁愛礁發生暴力事件後通了電話，

該事件導致一名菲律濱人因此失去拇指。

他說：「兩位官員也重申了他們加強

美菲聯盟的承諾，以支持他們對自由開放的

印度—太平洋地區的共同願景，包括透過與

志同道合的伙伴合作和雙邊倡議加強信息共

享，提高菲武裝部隊的能力，並投資於美

國在加強防務合作協議下的輪換部隊的態

勢。」同時，五角大樓表示，在菲律濱和美

國國防部長的電話中，奧斯汀還重申了美國

對菲律濱的「堅定承諾」。

萊德說：「奧斯丁部長強調，美國將繼

續支持菲律濱捍衛其主權權利，兩位官員討

論維護所有國家在國際法允許的情況下，安

全、負責任地飛行、航行和作業的權利的重

要性。」

本月初，有報導稱美國海軍陸戰隊MQ—

9A死神無人機已經在班班牙省巴薩空軍基地

運作，巴薩空軍基地是加強防務合作協議的

其中一個站點。

在2014年簽署的加強防務合作協議，允

許美國軍隊進入指定的菲律濱軍事設施，允

許他們在其中建造設施並預先部署設備，飛

機和船隻。

目前，加強防務合作協議共有九個站

點：

——巴拉灣省的安東溜．卯智斯空軍基

地（Antonio Bautista Air Base）

——班班牙省巴薩空軍基地（Basa Air 

Base）

—— 蕊 描 伊 絲 夏 省 麥 獅 獅 堡 （ F o r t 

Magsaysay）

——宿務的麥丹—敏尼托．埃武恩空軍

基地（Mactan-Benito Ebuen Air Base）

——加牙鄢黎奧洛市的倫米亞空軍基地

（Lumbia Air Base）

——加牙鄢省仙沓安娜的卡米洛．奧西

亞斯海軍基地（Naval Base Camilo Osias）

—— 加 牙 鄢 省 的 拉 洛 機 場 （ L a l - l o 

Airport）

——在伊沙迷拉省加穆的梅超爾．黎拉

古律示軍營（Camp Melchor Dela Cruz）

——巴拉灣省的巴拉巴克島（Balabac 

Island）

小馬：黎利馬判無罪證明司法有效
本報訊：小馬科斯總統說，前參議員黎

利馬（Leila de Lima）被判無罪釋放，只顯示

菲律濱的司法系統是有效的，不需要國際刑

事法院的干預。

此前，文珍俞巴法院就杜特地當局在執

政期間對黎利馬提出的最後一起涉毒案宣判

黎利馬無罪。

週四，總統在馬尼拉接受記者採訪時

說，法院的裁決只是證明菲律濱不需要國際

刑事法院。

他說：「這是我們應該向國際刑事法院

展示的事。司法部門運作正常。我們所有的

調查機構都在正常運作。前參議員黎利馬被

無罪釋放。」

他補充說：「我不⋯⋯還有什麼可評論

嗎？她經過審判並被無罪釋放。」

小馬科斯表示，黎利馬是否願意與國際

刑事法院合作調查上屆政府的禁毒戰取決於

她。

他說：「她曾表示願意幫助國際刑事法

院，但那是她和國際刑事法院之間的事。」

菲美將加強網絡安全合作
本報訊：美國大使卡爾森（MaryKay 

Carlson）週三表示，菲律濱和美國將在7月

舉行首次「網絡數字政策對話」，作為傳統

盟友，雙方將尋求加深在網絡安全方面的合

作。

卡爾森在東西方中心舉行的國際媒體會

議上說：「下個月，美國和菲律濱高級領導

人將在華盛頓舉行首屆菲美網絡數字政策對

話。」

她說：「這次會議重申了我們兩國對開

放、可互操作、可靠和安全的數字連接和信

息通信技術的共同承諾，以支持數字經濟的

增長，深化雙邊網絡安全合作。」

在宣布召開會議之前，菲律濱發生了一

系列資料外洩和黑客事件，困擾著菲律濱的

公共和私人網站。

在2024年上半年遭受入侵的機構包括海

關局、海運業管理局、私人健保機構Maxicare

和菲律濱快餐連鎖店快樂蜂（Jollibee）。

菲律濱資訊通訊技術部本週初表示，菲

律濱每年偵測到約3000起網絡攻擊。

資訊通訊技術部副部長傑弗瑞．伊恩．

李（Jeffrey Ian Dy）在較早前的新聞發佈會上

表示：「我們與地區同行處於同一水平嗎？

舉個例子，新加坡只有600萬人口，但他們每

年檢測到大約1.8萬次攻擊。我們每年只發現

大約3000例。但我們的人口是1.18億。」

資訊通訊技術部一直在推動網絡安全

法，以加強國家在數字領域的防禦。

杜特地父子競選參議員
小馬回應「自由國家」

本報訊：總統小馬科斯於6月27日週四表

示，他的前任、前總統杜特地和他的兩個兒

子完全可以自由參加未來的選舉。

當被問及杜特地三人據報計劃在2025年

5月競選參議員時，小馬科斯總統說：「這是

一個自由的國家。他們被允許做任何他們想

做的事情。」

副總統莎拉．杜特地最近宣布，她的父

親和兄弟—眾議員保羅．杜特地和納卯市長

描斯特．杜特地，將在明年競選參議員。

副總統杜特地補充說，描斯特是杜特地

兄弟姐妹中最年輕的，也考慮參加2028年總

統大選。

小馬科斯於6月27日週四在接受採訪時

說，現在談論2025年的選舉或2028年的總統

選舉還為時過早。

他說：「我們說的是2028年，從現在到

2028年，可能會發生很多事情。唯一真正的

情況將在10月份(候選人)提交時變得清晰。」

他補充說：「到時候，我們將看到他們

是否真的參選，誰會參選，與誰參選，哪些

政黨參與，哪些政黨結盟。我們只會在10月

份看到，所以，所有這些宣布，讓我們拭目

以待是否會在10月份到來時實現。」

UniTeam狀態

當被問及副總統從內閣辭職以及隨後宣

布杜特地三父子2025年參選計劃後，團結團

隊（UniTeam）的現況時，小馬科斯表示，這

將取決於副總統。、

小馬科斯說：「你必須記住，民主菲律

濱人黨從來不是團結團隊的一分子，即使在

上一次選舉期間，所以它不會改變統團結團

隊的任何事情。」

民主菲律濱黨是由杜特地族長領導的政

黨。他補充說：「這將取決於選舉到來時，

莎拉的立場。她是執政派的還是反對派的？

這將是唯一的主要決定因素。但對於相關各

方來說，團結團隊依然如故，並未改變。 」

菲律濱聯邦黨最近與力量黨和愛國人民

聯盟簽署了結盟協議，為2025年的中期選舉

做準備。目前還不清楚菲律濱民主黨是否會

與莎拉．杜特地的變革黨結盟。

菲驚現日本「食人菌」
本 報 訊 ： 傳 染 病 專 家 索 蘭 特 醫 生

（Rontgene Solante）週四說，菲律濱也記錄
了感染「食人菌」病例（鏈球菌中毒性休克
症候群或STSS），這是一種致命的細菌感
染，日本目前正爆發「食人菌」疫情。

據索蘭特說，STSS是由一種常見的細菌
引起的，這種細菌會導致咽炎或咽部發炎。
然而，當這種細菌擴散到血液中時，可能會
導致罕見而嚴重的併發症。

他在接受廣播電台的採訪時說：「這是
一種從皮膚開始的感染。細菌通常會通過傷
口進入血液。一旦它進入血液，就會是全身

的，你的整個身體都會受到影響。A群化膿

性鏈球菌是危險的。」

參議員維惹蕊描提案
禁所有形式網絡博彩

本 報 訊 ： 參 議 員 維 惹 蕊 描 （ J o e l 

Villanueva）週四推動通過參議院第1281號

法案，該法案旨在禁止網絡博彩公司和在

菲國所有形式的線上賭博。

在越來越多的證據表明網絡博彩產

業與酷刑、綁架、謀殺和販賣人口等各種

犯罪有關之際，維惹蕊描發出了這一呼

籲。

維惹蕊描說：「毫無疑問，賭博的

社會成本遠遠超過其收益。我們必須一勞

永逸地結束這一切。」

他說，菲律濱博彩監管機構菲娛樂

博彩公司「不幸地未能」確保網絡博彩產

業正當地經營。

他說：「事實上，在丹轆省班班社

和班班牙省波拉克被搜查的網絡彩設施都

是曾獲菲娛樂博彩公司前發出牌照，他們

被發現在進行詐騙活動。」

他說，與網絡博彩有關的各種罪行

需要菲娛樂博彩公司採取緊急行動。

他說：「因此，我們再次呼籲，不

僅要徹底禁止網絡博彩產業，還要禁止所

有形式的網絡賭博。」

他說，菲娛樂博彩公司應該調查其

他形式的線上賭博，任何人都可以透過行

動裝置輕鬆連接到這些線上賭博。

他 說 ： 「 這 是 一 個 值 得 關 注 的 問

題，因為他們在各種社交媒體平台上的誘

人廣告可以吸引任何人賭博。」

根據第1281號參議院法案，維惹蕊

描提議，任何參與線上賭博的人都應被處

以長達6個月的監禁或高達50萬披索的罰

款。

維惹蕊描在2022年9月提交的法案的

解釋性說明中表示：「賭博和網絡賭博的

後果太嚴重了，不容忽視。賭博的代價不

再局限於金錢損失，而是延伸到價值觀和

生命的損失。」

描東岸市
正式禁止網絡博彩
本報訊：描東岸市議會已通過一項

決議，禁止網絡博彩產業的申請和在該市

經營。

該決議是在週一的例行會議上獲得

通過的。

法 律 與 規 則 委 員 會 主 席 迪 馬 庫 哈

（Nestor Dimacuha）說：「參議院正在調

查涉及到丹轆省班班社地方政府單位的網

絡博彩設施問題。這一決議將向描東岸市

民保證，他們不必擔心描東岸市有網絡博

彩活動。」

對於描東岸市一家小餐館的 39 歲幫

工安特來說，這項禁令讓她鬆了一口氣。

儘管知道網絡博彩公司可以提供許多就業

機會，但出於安全考慮，她不願意讓這類

外國經營商進入菲國。

安 特 說 ： 「 他 們 可 能 會 佔 領 菲 律

濱。只允許菲律濱人在這裡工作很好，不

要有外國人。」

印 刷 店 老 闆 文 塔 博 （ A r n e l 

Montalbo）說：「賭博對日常生活真的沒

有好處，因為它會對家庭造成困擾。我不

贊成這種產業。網絡博彩不要進來這裡，

就不會有家庭受到影響。」

該決議指出，網絡博彩公司玷污了

地方政府部門的尊嚴，該市沒有此類產業

的空間。它也對秘密經營網絡博彩公司者

發出警告。

該委員會將要求市長吊銷被發現非

法經營網絡博彩公司的許可證。

描東岸市議會建議居民和描籠涯官

員在其所在地區保持警惕。


